

# ひばり

コミュニティ・スクール

市川市立稲越小学校

〒272-0831 市川市稲越町 518-2 Tel. 373-8401

<http://www.inagoshi-syo.ichikawa-school.ed.jp>

## 「暑さ」にも「コロナ」にも負けない

校長 佐々木孝子

立秋とは名ばかりの暑い日が続いています。学校に子どもたちの明るい笑顔と元気な歓声が戻ってきました。今年は、新型コロナの影響で3週間足らずの夏休みではありましたが、お子さんたちは2学期に向けて、心身ともにリフレッシュする時間を過ごせたのではないのでしょうか。夏季休業中には、保護者、地域の皆様が子どもたちの生活を見守ってくださり、ありがとうございました。おかげさまで大きな事故もなく、無事に2学期を迎えることができました。この夏は気象庁から「熱中症警戒『アラート』」が連日発表されるなど、今日も危険レベルの暑さが続き、コロナ禍の熱中症予防が必要です。新たな生活様式の中で、熱中症を予防するために次のことに気をつけましょう。

○屋外で人と十分な距離（2m以上）を確保できる場合は、マスクを外す。

○のどが渇く前に、こまめに水分補給をする。

○感染症予防のため、窓の開放や換気扇によって喚起を確保しつつ、エアコンを活用し、暑さを避ける。

※体に熱をためないことを重要視し、マスク着用を臨機応変に行います。特に次の4点を合言葉にコロナ禍の熱中症対策を行います。

外す（場合によって） 飲む 冷やす 洗う



暑さに負けずに育っています。

## ◎8月・9月の行事予定

### （8月）

18日（火）2学期始業式  
19日（水）～21日（金） 個人面談

### （9月）

1日（火）5校時日課 引き渡し訓練  
2日（水）眼科検診（1年生）  
委員会活動  
3日（木）耳鼻科検診（1年生）  
9日（水）創立40周年記念航空写真、  
全校写真撮影  
定例研 13：15下校

16日（水）内科検診（全校児童）  
17日（木）歯科検診①（4・5・6年生）  
21日（月）（祝）敬老の日  
22日（火）（祝）秋分の日  
23日（水）給食開始  
28日（月）脊柱側弯症2次検査

※10月22日（木）  
歯科検診②  
（1・2・3年生）



## ◎防災教育について

さて、9月1日（火）は、「防災の日」。そして、この日を含む1週間（8月30日（日）～9月5日（土））は、防災週間と定められています。

本校でも、9月1日（火）にシェイクアウト訓練と引き渡し訓練を予定しています。一番のねらいは、学校と家庭で連携を取り合って、子どもの命を守るために具体的に行動することです。

防災で日頃から大切なことは、災害発生時の各ご家庭での約束を親子で話し合っておくことです。もしもの時に備えて防災グッズの準備、点検、待ち合わせ場所、避難場所の確認を行いましょう。想定外の事態に対応する準備が求められる今日です。

引き渡し後、帰路において、通学路の確認、交通安全指導、「かけこみ110番」の家の確認、危険箇所のチェック等を親子で実際に歩いてみて、いつ災害が発生しても落ち着いた行動が取れるように訓練しましょう。

昨年の秋は、千葉県でも台風19号による爆風、大雨、洪水などの甚大な被害を受けました。また、9年前の東日本大震災以降も熊本、北海道、大阪でも大きな地震が発生し、いまだ復旧途中という状況です。自然災害には「天災は忘れた頃にやってくる」という心構えと具体的な準備が必要です。本校では、子どもが自分の命を守るねらいで防災計画と避難訓練を実施し、避難方法を定着させていきます。



## ◎ICT 機器の活用に向けて

コロナ禍の生活が始まって半年。新しい学びの形が進みます。文部科学省も「GIGA スクール構想」として、一人一台端末と高速インターネット環境の整備を示しています。市川市でもタブレット端末の貸し出しとインターネット環境の整備が進んでいます。それに伴い、オンライン授業をはじめ新しい学びの形が行われます。子どもたちの未来に「待った。」はありません。「あれができない。これができない。」と嘆くのではなく、子どもたちの幸せのために、この環境だからこそできるICT機器を活用した授業を進めていきたいと思えます。



4年生 環境学習の発表準備（パワーポイントを使って）

## ◎PTA 本部役員の方々のボランティア清掃

17日（月）15：00よりPTA本部役員の方々に明日からの2学期の始業に備えて、学校のトイレのボランティア清掃を行っていただきました。新型コロナウイルス感染拡大のため、たくさんの方に集まっていただくことを避け、本部役員の方を中心に声をかけさせていただきました。皆様、快く御協力いただき、汗だくになりながら、清掃していただきました。子どもたちも気持ちよく使うことができます。猛暑の中、ご協力本当にありがとうございました。



PTA本部役員の方々によるトイレのボランティア清掃の様子